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Regulierung soll oftmals als Motor für Innovation dienen. Im Hin-
blick auf die Regulierung der Daten- und Digitalwirtschaft verfolgt 
die EU dabei einen Ansatz strikter und früher Regulierung. Inno-
vation soll insbesondere im Einklang mit demokratischen Werten 
und Grundrechten stehen. Während so zwar Rechtssicherheit und 
ein belastbarer Rahmen für die Entwicklung innovativer Geschäfts-
modelle geschaffen wird, sind auch etwaige negative Auswirkun-
gen gesetzgeberischer Intervention zu berücksichtigen. Dieses 
Spannungsfeld zwischen Regulierung und Innovation wirft zahl-
reiche Fragen auf, auf die junge Wissenschaftler:innen im Rahmen 

der Tagung am 4. und 5. Juli 2025 in München zukunftsgerichtete 
Antworten präsentiert haben.

Mit Beiträgen von
Dr. Marko Andjic | Marc André Bovermann | Melina Braun, LL.B. 
(King’s College London) | Lukas Breide, M.A. | Luca Fynn Duda | 
Chuqi Feng, LLM. | Alexander Keller | RA Dr. Carl Jasper Schönermark 
| RA Korbinian Schrom | Florian Schweitzer | Dr. Pascal T. Sierek |  
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Regulation is often seen as a driver for innovation. As regards the 
data and digital economy, the EU follows an approach of strict and 
early regulatory intervention. This is based on the idea that inno-
vation should be in line with democratic values and fundamental 
rights. While this provides legal certainty and a robust framework 
for the development of innovative business models on the one 
hand, potential negative effects of regulatory intervention have 
to be taken into account on the other hand. This interplay between 
regulation and innovation raises numerous intriguing questions, 
to which young scholars presented forward-looking answers at 

the conference on 4-5 July 2025 in Munich.
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